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LES JOURNÉES DES DROITS DES FEMMES

Des ateliers, séances de cinéma, jeux et rencontres étaient proposés, au cinéma Le Fellini et à l’espace 

France Gall, du 8 au 12 mars 2023, dans le cadre des « journées des droits des femmes ». 

INSTANTANÉ



Le budget 2023 a été voté en conseil 
municipal, pouvez-vous nous donner les 
grandes lignes qui vous ont conduits à 
ces orientations :

Il faut tout d’abord rappeler que nous 
avons subi de plein fouet, comme tous 
les français, l’augmentation des fluides, 
des matériaux, des denrées alimentaires 
due à la crise internationale en Ukraine. 
Il a d’ailleurs été mis en place un plan de 
sobriété énergétique pour faire face à ces 
dépenses imprévues. Il est aussi important 
de rappeler que sur notre budget 2022, 
il n’était pas provisionné l’augmentation 
du point d’indice de 3,5 % des agents de 
la fonction publique. Cette revalorisation 
est une bonne nouvelle pour les agents 
de la fonction publique après un gel des 
salaires de plusieurs années, mais non 
prévue dans nos charges fixes.

Nous avons un programme pluriannuel 
d’investissement (PPI) conséquent jusqu’à 
la fin du mandat afin d’améliorer des 
conditions d’accueil dans les écoles, en 
mairie, dans les maisons de quartier, d’agir 
pour la rénovation ou le réaménagement 
des bâtiments permettant de maintenir la 
qualité du service public.

Le projet de rénovation de notre centre-
ville, le cœur de ville se poursuit, avec de 
nouvelles enseignes qui vont s’installer 
et redynamiser le tissu économique local. 
Un appel à projet pour l’ouverture d’une 
nouvelle brasserie vient d’être lancé.

Cette année encore, la commune n’aura 
pas recours à l’emprunt et continue à se 
désendetter afin de dégager les marges 
de manœuvre nécessaires au financement 
de ce nouveau cycle d’investissement 
d’ici la fin du mandat. Vous trouverez le 
détail des dépenses de fonctionnement 
et d’investissement dans ce numéro qui 
marque une nouvelle fois l’ambition de 
faire de Villefontaine une ville attractive 
et où il fait bien vivre.

Les villards voient chaque jour la ville 
se métamorphoser pour leur offrir une 
meilleure qualité de vie ainsi que des 
services de proximité.

Où en sommes-nous des travaux de 
l’hôtel de ville et les accès ?

L’installation du guichet unique comme 
porte d’entrée sera opérationnelle à la 
rentrée prochaine. Tout sera mis en place 
pour accueillir au mieux nos habitants.

Nous avons aussi mis en place une 
permanence des élus ouverte aux villards 
tous les premiers samedis du mois à 
l’Hôtel de Ville pour plus de proximité.   

En ce qui concerne les déplacements, les 
travaux sur le boulevard de Villefontaine 

vont s’achever fin juin et vont permettre 
de retrouver une offre de stationnement. 
À terme, lorsque tous les travaux du 
centre-ville seront achevés, nous aurons 
même une capacité supérieure à l’offre 
initiale.  

L’anniversaire des 40 ans de jumelage 
avec la ville allemande de Kahl-am-Main 
était un moment important pour la ville :

Oui, la crise sanitaire ne nous a pas 
permis d’officialiser le renouvellement de 
Serment du jumelage qui devait se tenir 
en 2021. Villefontaine a donc reçu nos 
villes jumelles de Kahl-am-Main, Bitterfeld-
Wolfen et Salzano du 24 au 26 mars 
dernier. Les représentants de Gremda 
en Tunisie n’ont pu, hélas, se déplacer. 
Vous trouverez d’ailleurs le détail de cet 
évènement sur la double page centrale de 
ce Vivre villard.

Pouvez-vous nous parler des festivités 
d’été prévues ?

La fête de la musique aura lieu, pour la 
première fois sur la nouvelle place de la 
République, le feu d’artifice du 13 juillet, 
comme tous les ans, au parc du Vellein. 
Le calendrier des activités d’été en 
direction des jeunes et des familles vous 
est proposé en fin de ce numéro.

Votre Maire, Patrick Nicole-Williams
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VOUS Y ÉTIEZ ?

VIVRE VILLARD N°107 ÉTÉ 20232

- 1 - POLICE MUNICIPALE DANS LES ÉCOLES Les agents de la police 
municipale se rendent régulièrement dans les écoles lors de la pause 
méridienne, une façon de créer de la proximité et de faire  
de la prévention - 2 - VISITE DES DOYENS VILLARDS Février 2023, Mmes 
Benamirouche et Verger ainsi que M. Tronchet ont reçu un panier 
garni contenant des produits de producteurs de Villefontaine  
- 3 - TOUS AU COMPOST Animations et ateliers ludiques dans les quartiers 
autour des composteurs collectifs.
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- 4 - LE PRINTEMPS DES POÈTES, événènement 
culturel annuel a eu lieu du 11 au 20 mars 
dernier, offrant aux amateurs de poésie 
une belle occasion de se laisser transporter 
par les mots et les émotions - 5 - LA SOIRÉE 
DE L’ÉLOQUENCE du 27 avril, encadrée par le 
rappeur Efrasis, a été la finalité du travail 
mené sur les mots par les élèves des collèges 
Louis Aragon, Sonia Delaunay et du lycée 
Léonard de Vinci.  
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VOUS Y ÉTIEZ ?

VIVRE VILLARD N°107 ÉTÉ 20234

- 6 - RENOUVELLEMENT SERMENT DE JUMELAGE à 
Villefontaine, célébration des 40 ans entre les 
villes jumelles de Villefontaine et Kahl am Main. 
- 7 - DISTRIBUTION DES 1170 BALLOTINS DE CHOCOLATS 
par le Phare aux aînés. Ceux non réclamés ont 
été remis à la Croix-Rouge.



8

9

10

VIVRE VILLARD N°107 ÉTÉ 20235

- 8 - BOUTIQUE ÉPHÉMÈRE Du 3 au 5 mai, des élèves en Économie-gestion 
au lycée Léonard de Vinci ont mis en pratique leurs acquis avec 

l’ouverture d’une boutique dans un local municipal en centre-ville, un 
préambule à l’ouverture d’une boutique éphémère... - 9 - JEUX INCLUSIFS 

Un nouvel espace de jeux adaptés à tous les enfants a été installé au 
parc du Vellein. Il a été réalisé dans le cadre du Budget participatif 2021 

- 10 - TOURNAGE AU PHARE Sous la direction d’Alain Faussart, les villards 
de 60 ans et + sont devenus acteurs ou techniciens cinéma le temps du 

tournage d’un court-métrage.



RETROUVEZ LA LISTE DES 
COMMERÇANTS VILLARDS VIA LE 

FLASHCODE :

BIENVENUE AUX NOUVEAUX 
COMMERÇANTS !

MY LUXURY Cake by Imane

Réalisation de cake design

37, rue Montgolfier

06 84 86 35 64

Facebook : My Luxury Cake By 
Imane

HYPNOSIS SANTE

Hypnose médicale

9, Esplanade de la pinède

06 01 10 88 63

Site : www.hypnosis-santé.fr

ESCULAPE ELAGAGE

Taille et soins aux arbres

5, rue Maurive Ravel

06 50 45 85 88

Mail : esculape.elagage@gmail.com

LE GARAGE À MUSIQUE

Vente, location, réparation 
d’accessoires de musique

6, rue Hector Berlioz

07 69 72 93 51

Site : www.legarageamusique.com

CIP SANTÉ 38

Vente et location de matériel 
médical 

Carré Léon Blum

06 60 44 61 42 / 07 62 79 09 49 

Site : www.cipsante.fr/

CROSSFIT WOOD SHACK

Salle de crossfit

40, rue Montgolfier

Mail : crossfitwoodshack@gmail.com

Site : www.crossfitwoodshack.fr/

CHEZ JAROD’S

Fast food

6, place Jean Jaurès

06 73 55 28 66

Instagram : chez_jarods

Le Garage à musique

ÇA SE PASSE ICI
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URBANISME

LES TRAVAUX D’AMÉNAGEMENT ET 
D’EMBELLISSEMENT DU VILLAGE SE 
POURSUIVENT
La phase 2 des travaux sur les réseaux eau et 
assainissement s’est déroulée entre le 11 avril et 
le 12 mai, de la place du 11 Novembre au carrefour 
Avenue du Vellein. 

La CAPI réalisera une deuxième tranche de travaux 
d’aménagement de voirie  :
- de début juin à fin décembre 2023,
- sur les rues du 8 mai 45 et du Vellein,
- les rues seront barrées au fur et à mesure de 
l’avancement mais toujours accessibles aux riverains.

ÉTÉ SEREIN 

OPÉRATION TRANQUILLITÉ VACANCES ! 

Vous vous absentez de votre domicile 
pour une période prolongée ? Vous pouvez 
demander à la police municipale ou à la 
gendarmerie de le surveiller pendant votre 
absence.

Pour en bénéficier, rendez-vous au poste de 
police municipale ou à la gendarmerie pour 
déclarer votre départ (pas de déclaration par 
téléphone).
Des patrouilles seront organisées pour passer 
vers votre domicile.
>  Un service gratuit à l’usage de tous les 

Villards
>  Aucun cambriolage déclaré dans les 

domiciles surveillés

ÉCONOMIE

LES NOUVEAUX COMMERCES VILLARDS

INFO TRAVAUX CAPI 04 74 27 39 20

mailto:esculape.elagage@gmail.com
http://www.legarageamusique.com
http://www.cipsante.fr/
mailto:crossfitwoodshack@gmail.com
http://www.crossfitwoodshack.fr/


PROJETS VILLARDS 

BUDGET PARTICIPATIF 2023

3e

je-participe.villefontaine.fr

1

Je dépose 
mon idée...

Je peux être 
accompagné 
en prenant 

rendez-vous avec  
la référente du 

budget participatif.

2

Étude 
de recevabilité
La ville m’informe si 
mon idéé correspond 

aux critères.3

Étude 
de faisabilité 

Les services de  
la ville étudient  

les dossiers.
4

Vote des 
habitants

Je vote pour mes
3 idées préférées.

5

Commission 
de désignation 

des lauréats
Une ou plusieurs 

idées sont retenues 
au regard des 

votes exprimés 
et du plafond  
de 100 000 €.

6

Présentation 
des lauréats

7

Mise en  
œuvre
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PROJETS VILLARDS

BUDGET PARTICIPATIF

Les projets soumis dans le cadre du budget participatif sont souvent 
innovants et répondent à des besoins locaux. Ils peuvent concerner le 
cadre de vie, l’environnement et la solidarité. En 2021, de nombreux 
projets ont été soumis, mais tous n’ont pas été retenus. Néanmoins, ce 
n’est pas parce qu’un projet n’a pas été retenu dans ce cadre qu’il ne peut 
pas être mis en œuvre dans un autre contexte.

Par exemple, une idée de repair-café-vélos a été proposée mais n’a pas 
été retenue car pas faisable au regard du temps imparti. Toutefois, l’APIE 
a porté le projet avec la création d’un deuxième atelier « Osez l’vélo 
Villefontaine », (le premier étant à Bourgoin-Jallieu), dans un local prêté 
par la ville de Villefontaine situé place de l’Échiquier.

De même, qu’un projet de stérilisation des chats errants a été suggéré 
mais n’a pas abouti dans ce cadre. Cependant cette idée représente un 
véritable enjeu. Pour assurer la salubrité sur la commune, la ville s’est 
rapprochée de l’association « Chats libres » de Bourgoin-Jallieu et de la 
SPA pour organiser, via une convention, une campagne de stérilisation 
des chats errants. L’opération menée du 20 février au 20 mars 2023 a 
été prolongée jusqu’au 21 juin 2023. 

D’autres idées ont été proposées, comme l’ouverture d’une halle 
paysanne et une épicerie bio équitable, un appareil anti-moustiques 
BIOGENTS, un potager éducatif et collaboratif et bien d’autres encore 
sont en cours d’élaboration. En outre, les projets non retenus peuvent 
être également intégrés dans des plans stratégiques ou autres 
programmes de financement.

RENCONTRONS-NOUS 

PERMANENCE DES ÉLUS

SANS RDV

http://je-participe.villefontaine.fr


ÇA SE PASSE ICI
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ESPACES PUBLICS

VÉGÉTALISATION

SOLIDARITÉ AVEC LA TURQUIE

UNE SYNERGIE ASSOCIATIVE pour venir en aide aux victimes du séïsme qui a 
frappé le sud de la Turquie et le nord de la Syrie le 6 février. Mesut Andas, président de la 
mosquée turque de Villefontaine et l’association La Source (La Verpillière), ont collecté 
des dons, réuni 18 volontaires venus de toute la France et organisé 2 voyages d’aide aux 
victimes en Turquie. Lors du premier voyage, du 8 au 15 février, à Kahramanmaraş, ils 
ont été dirigés par le bureau de crise local. Ils ont ainsi pu participer aux recherches 
de victimes dans les décombres et au montage de tentes dans un camps de réfugiés. 
Grâce aux dons collectés ils ont également pu distribuer vivres, vêtements, tentes, 
couvertures et venir en aide aux enfants. Le second voyage s’est déroulé du 9 au 14 
mars à Maras et les actions menées par le groupe se sont essentiellement concentrées 
sur la distribution de ressources.

200
plantations récentes 

boulevard de Villefontaine 
entre la passerelle du lycée 

et l’avenue des Pins. Le 
choix s’est porté sur des 
arbres plus durables et 

moins allergènes, téls que 
des érables sycomor, des 

chênes rouges d’Amérique, 
des érable champêtres 

ou encore des magnolias 
grandifloras. En outre, cette 
végétalisation apporte une 
désimperméabilisation de 
plus de 30 % des espaces.

CENTRE-VILLE

L’ÉTUDE DE STATIONNEMENT
L’étude de stationnement réalisée sur le périmètre de l’hypercentre 
par un cabinet spécialisé, au mois de janvier 2023, a permis de 
collecter des éléments de diagnostic. Elle a révélé que la majorité 
des usagers trouve une place en moins de 5 minutes, et ce malgré 
les travaux, qui n’engendrent aucune perte de place, mais une 
répartition différente. Il n’en reste pas moins des difficultés sur 
certaines zones, le cabinet va nous faire prochainement des 
préconisations afin d’améliorer la situation. 

URBANISME

UN NOUVEAU PLU
Le nouveau Plan Local d’Urbanisme a été validé en conseil municipal 
le 27 mars 2023. Le PLU est un document stratégique et réglementaire 
qui répond aux enjeux du territoire. Il régit un projet d’aménagement 
du territoire et de développement respectueux de l’environnement. 
Le prochain numéro du Vivre villard consacrera un dossier à ce sujet.  
Le PLU est accessible en ligne www. villefontaine.fr/urbanisme/plu/

SÉCURITÉ

PLAN PARTICULIER DE MISE EN SURETÉ
Depuis 2015, les collectivités ont l’obligation de mettre 
en place un Plan Particulier de Mise en Sûreté (PPMS) 
dans tous les établissements scolaires. Le PPMS définit la 
conduite à tenir en cas d’attentat, d’intrusion ou de risque 
majeur naturel ou technologique.

Afin de respecter ces mesures gouvernementales, elles 
doivent également convenir d’un moyen d’alerte efficace, 
performant et homogène avec l’objectif d’une gestion rapide 
des interventions et prévenir au plus vite l’ensemble des 
personnes présentes dans l’établissement et au-delà de 
l’enceinte : forces de l’ordre, secours, maire…

Pour cela, la commune a décidé de mettre en place un 
système innovant dans toutes les écoles : le moyen d’alerte 
de la Société MyKeeper, lauréat du prix de l’Innovation 
« Prévention et Sécurité » au Salon des Maires de 2018 
et trophée d’Innovation « Sureté-sécurité » du salon Expo 
protection 2021. Ce système a été choisi par le Service 
Prévention de la ville, après un examen minutieux de l’offre 
du marché et des contraintes liées aux bâtiments existants.

Villefontaine est la seule commune du territoire CAPI à avoir 
équipé ses écoles de ce système de sécurité. 
La Sécurité est notre priorité.

Création de 20 nouvelles places de stationnement 

boulevard de Villefontaine, le long de la gare routière

http://Le PLU est accessible en ligne www. villefontaine.fr/urbanisme/plu/
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SANTÉ

ACTUALISATION 
DU REGISTRE  
CANICULE

Le Centre Communal 
d’Action Sociale (CCAS) 
procède tous les ans 
à l’actualisation du 
registre des personnes 
fragiles et isolées de la 
commune en prévention 
des risques liés à la 
canicule notamment. 

Si vous êtes : 
- âgé de 65 ans et +
- âgé de 60 ans et + et 
reconnu inapte au travail
- adulte handicapé 
bénéficiant de la qualité 
de travailleur handicapé 
ou d’une pension 
d’invalidité

Vous pouvez vous  
inscrire en contactant le 
CCAS au 04 74 96 70 35

Cette inscription 
vous permettra de 
bénéficier d’un suivi et 
de conseils en cas de 
déclenchement du plan 
d’alerte et d’urgence 
(canicule...)

Six jeunes engagés dans les activités de 
la Maison de quartier des Fougères (MQF) 
se sont lancés dans un projet citoyen 
passionnant. Ils ont décidé de participer 
à une série d’actions, de découvertes et 
de rencontres pour mieux comprendre les 
institutions liées à la citoyenneté.

Ces six jeunes, âgés de 14 à 16 ans, ont débuté 
leur projet en rencontrant les gendarmes et 
en passant une journée au sein de l’antenne 
locale des Restos du Cœur en février dernier. 
Ils ont ainsi eu l’opportunité de participer à la 
distribution de nourriture aux bénéficiaires et 
d’assister à des tâches administratives.

Par la suite, ils ont visité les locaux de la police 
municipale et ont été reçus à la caserne des 
sapeurs-pompiers de St-Quentin-Fallavier. 

Les jeunes ont également participé à des 
activités intergénérationnelles avec les 
personnes du Phare ou du quartier des 
Fougères, ainsi qu’à des activités handisports.

Pour clôturer leur projet, ils ont effectué 
un voyage à Paris en avril, où ils ont visité 
l’Assemblée Nationale en compagnie de la 
députée de la circonscription. 

Ce projet est mené en partenariat avec 
la Maison de protection des familles et 
la Gendarmerie nationale dans le but de 
permettre à ces jeunes de mieux comprendre 
les rouages de la société, de connaître 
les rôles de chacun et de devenir des 
ambassadeurs de la citoyenneté auprès de 
leurs pairs et des plus jeunes.

MAISON DE QUARTIER DES FOUGÈRES

DES JEUNES S’ENGAGENT

ENVIRONNEMENT

LUTTE CONTRE LES NUISIBLES

Moustique tigre
DES GESTES SIMPLES POUR  
ÉVITER SA PROLIFÉRATION  
ET SE PROTÉGER

Ambroisie

Actions à mener : 

•  Éliminer les endroits où l’eau peut stagner,  
à l’intérieur comme à l’extérieur : coupelles 
des pots de fleurs, pneus usagés, encombrants, 
jeux d’enfants. Penser aussi à entretenir les 
sépultures dans les cimetières, lieux propices 
au développement des moustiques.

•  Vérifier le bon écoulement des eaux de pluie  
et des eaux usées des gouttières.

•  Couvrir les réservoirs d’eau : bidons d’eau,  
citernes, bassins avec un voile ou un simple  
tissu ainsi que les piscines hors d’usage.

1000
C’est le nombre d’oeufs 

qu’une femelle peut 
pondre en 2 mois.

En priorité, PARTOUT, 
SUPPRIMEZ LES EAUX 

STAGNANTES

5000
C’est le nombre de 

graines que peut porter 
un pied d’ambroisie

Action à mener : 
ensemencer les 

terrains nus, propices  
à l’installation de  

la plante. 
Faucher et arracher, 

sont les seuls moyens 
efficaces d’endiguer  

la prolifération.

PÉRIODE POUR AGIR : 
 DE MAI À SEPTEMBRE

PÉRIODE POUR AGIR :  
JUILLET ET OCTOBRE



                                                  
       

      
     

     
     

L’action sociale

Le lien social, l’
emploi et l’insertion professionnelle

 CCAS 

NOUVELLE IDENTITÉ GRAPHIQUE

Le
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�������������������
�
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LA MINUTE NATURELLEMENT  

PUNAISE CE N’EST PAS SI « MOUCHE » DE LAISSER 
FAIRE… LA BIODIVERSITÉ. 

Le gendarme (Pyrrhocoris apterus) est un curieux petit insecte 
très commun et inoffensif. 

Les motifs sur ses élytres sont destinés à intimider les prédateurs. 
Très utile, il apprécie particulièrement les graines de mauves et 
de tilleul mais également débarrasse les massifs des œufs, larves 
et adultes ravageurs comme les pucerons et cochenilles. C’est un 
insecte grégaire, qui vit en groupe, très souvent dans les anfrac-
tuosités des troncs ou au pied des arbres. Ouvrons l’œil et veillons 
sur lui !

Les punaises pointent leur nez, 
fenouil, raisins ou framboises, 
sont des pistes d’atterrissage 
convoitées. Elles sont vertes, 
arlequins ou marginées, elles 
sont peu farouches voire pas 
du tout. 

C’est normal, elles ont en 
elles un arsenal de molécules 
chimiques toxiques qui n’in-
vitent aucun oiseau à s’en 
régaler. Vous en connaissez 
d’ailleurs l’odeur nauséabonde 
mais heureusement pas sa 
toxicité !
Les yeux continuent leur 
cheminement dans cette jungle 
et une drôle de bête entre 
mouche ou guêpe stationne sur 
une fleur de fenouil. À l’ap-
proche, c’est une Cylindromyia 
bicolor, houlala ! Quel nom 
compliqué ! Pour faire simple, 
c’est un diptère, une mouche. 
C’est « mouche », c’est louche 

tout ça ! Non, au contraire, c’est 
une mouche tachinaire, une 
mouche parasitoïde des pu-
naises. Quelle bonne nouvelle, 
moins bonne pour la punaise 
qui va connaître à l’intérieur 
de son corps, le développe-
ment d’une jeune mouche. La 
punaise succombera dévorée 
de l’intérieur. Une histoire qui 

nous rappelle certains films 
d’horreur. 

Moralité, plus il y a de fleurs, 
plus il y a de ravageurs, plus il 
y a d’auxiliaires, plus il y a de 
diversité, plus il y a d’équilibre. 
Semons, plantons, arrêtons de 
tondre à tout vent et prenez le 
temps de regarder, d’observer. 

Articles et photos Naturad’Hoc

24
CHATS

C’est le nombre de chats 
stérilisés et identifiés au 
nom de la commune dans 
le cadre de la campagne 
de stérilisation des chats 

errants lancée par la 
commune depuis le mois 

d’octobre 2022.

3 campagnes se sont 
succédées avec l’objectif 
pour la ville d’assurer la 
sécurité sanitaire et le 

bien-être animal.

Pour limiter la 
prolifération des chats 
errants, la commune 
s’est rapprochée de 

l’association Chats libres 
de Bourgoin-Jallieu 
et de la SPA, qui ont 
relâchés les animaux 
sur le territoire après 

stérilisation, empêchant 
l’arrivée d’autres chats 

sur ce même lieu.

Le Centre Communal d’Action So-
ciale adopte une nouvelle identité 
graphique. Vous pourrez désormais 
l’identifier avec ce nouveau logo !

Ses lettres toutes en courbes créent un 
lien en dessinant un espace circulaire 
ouvert pour symboliser à la fois la soli-
darité et l’accompagnement mais aussi 
l’écoute et le respect. Il est également 
décliné pour chacune des entités du 
CCAS.



QUE FAIT LE CCAS ?
Le Centre Communal d’Action Sociale de Villefontaine

Présidé par Le Maire, cet établissement public est géré par un Conseil d’Administration, piloté 
par sa Vice-Présidente, qui est composé d’élus, de représentants d’associations et de personnes                        
qualifiées. Sa mission : accompagner les Villards et proposer des actions de prévention, de lien  

social ou pour faire face à des difficultés.

                                                  
       

      
     

     
     

L’action sociale

« Soutenir les  
Villards face à

des difficultés »

l Accompagnements sociaux des personnes de + de 21 ans
l Point Conseil Budget et prévention de l’endettement
l  Aides financières et alimentaires, aides aux vacances d’été et aux voyages  

scolaires (sous conditions)
l Bilans de Santé pour les personnes en précarité
l  Coordination sociale en gendarmerie pour accompagner et orienter les victimes et 

personnes en difficultés

Le logement

« Accompagner 
vers et dans le 

logement »

l Logement social : 
Guichet d’accueil et d’enregistrement des demandes et conseils dans les démarches de 
recherche de logement

l Maintien dans le logement  : 
Accompagnements aux difficultés et prévention des expulsions

l La Libellule : 
Ateliers ouverts à tous pour mieux vivre son logement : économies d’énergie, gestion du 
budget, alimentation, trucs et astuces, etc.

« Tisser du lien et 
accompagner vers 
l’insertion sociale  

et/ou professionnelle »

Le Phare

« Au service des 
Villards de plus 

de 60 ans »

l Actions pour le maintien à domicile  :  
Portage de repas et de livres à domicile, accompagnements sociaux et aide aux démarches, 
vigilance canicule ou sanitaire auprès des plus fragiles et isolés, lien avec les institutions et 
structures d’aide aux personnes âgées, ateliers de prévention dédiés

l Favoriser les rencontres  :  
Animations, sorties, séjour, spectacles, Semaine Bleue, Bons restaurant, ballotins, action 
Tournesol, accueil des clubs, animations auprès des personnes en perte d’autonomie...

Le lien social, l’
emploi et l’insertion professionnelle

l Le jardin Collectif de Vaugelas : 
Ouvert à tous, pour créer du lien, se soutenir, cultiver ensemble et partager des récoltes, 
participer à des événements culturels et des actions de sensibilisation et d’éducation à 
l’environnement.

l Le relais emploi :  Ouvert à tous, pour vous informer et vous accompagner dans 
votre projet professionnel, dans les démarches vers l’emploi ou la formation.

l Le chantier environnement insertion : Pour les personnes les plus éloignées de 
l’emploi, proposer un contrat à durée déterminée avec un accompagnement au projet 
professionnel pour viser un emploi durable

DÉCRYPTAGE
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La rivière s’écoule sur un sol en granit taillé de façon différente sur 
chacune des 3 parties, afin de donner à l’eau le mouvement qui les 
différencie.

CENTRE-VILLE
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C’était un souhait récurrent des villards, exprimé tout au long des différentes études  avant travaux : l’eau sera 
de retour au centre ville de Villefontaine !
L’aménagement du cœur de ville rénové prévoit effectivement la création d’une fontaine. Mais ce sera une 
fontaine particulière, qui raconte un parcours de l’eau : de la source sur le parvis de l’Hôtel de ville, à la rivière 
rapide puis calme, avant de s’étendre en fontaine sèche* et en « nappes de brume » sur la nouvelle place de la 
république. 

NOUVELLE PLACE DE LA RÉPUBLIQUE : 
le parcours de l’eau.

La fontaine définit un périmètre, un lien entre le parvis de la mairie et la place. Elle installe également un filtre entre la rue et l’espace 
piétionnier. De faible profondeur tout au long de son parcours, elle est à la fois mobilier et jeu ; elle a pour vocation d’être un espace 
ludique mais aussi un élément permanent d’animation de la place. Elle est donc accompagnée de jeux de lumière et de mouvements 
de l’eau. 

La Mairie
Le Patio

Les geysers 
> Fontaine sèche interactive

La rivière 
> La cascade

La rivière 
> L’eau calme

La rivière 
> Les rapides

Les nappes de brume 
> Brumisation au sol 
programmable

*voir page suivante



UNE FONTAINE SÈCHE : QU’EST-CE QUE C’EST ?
Par définition, une fontaine est une construction d’où sort de l’eau amenée par une 
canalisation. On parle de fontaine sèche, quand celle-ci ne comporte pas de bassin. 
L’eau sort sous forme de jets et est ensuite récupérée via un système situé sous la 
surface du sol et donc invisible. 

Elle permet, lorsque les jets sont coupés, de libérer l’espace  afin de diversifier les 
usages. Les jets d’eau sont mis en lumière et un programme gère la chorégraphie 
d’ensemble (hauteur et fréquence des jets d’eau, couleurs...).  

Les fontaines sèches sont économiques, ludiques et chorégraphiques, tout en 
apportant un îlot de fraîcheur.

Les différents éléments étant liés entre eux, la fontaine sera mise en service à la fin 
des travaux sur la place et le parvis.

L’ensemble de ces 
aménagements s’inscrit dans 

la stratégie de développement 
durable voulue par la ville.

1.  CONSOMMATION RESPONSABLE :  
- Les fontaines fonctionnent en circuit 
fermé : l’eau est récupérée en fin de 
parcours et réinjectée dans le circuit. 
- Une programmation permet de 
réguler le débit ou arrêter la fontaine 
en fonction des besoins. 
- La mise en valeur lumineuse est 
réalisée par LED, économes en énergie 
et programmables.

2.  DÉVELOPPEMENT D’ESPACES  
FRAÎCHEUR 
- Les 3 dispositifs prévus participent 
à la création d’un îlot de fraîcheur à 
disposition de tous en centre-ville.
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UN PASSAGE 
PIÉTON 
PROTÉGÉ,
grâce à l’installation d’une 
sécurisation lumineuse de 
la traversée piétonne, au 
niveau du Cinéma Fellini, par 
le boulevard de Villefontaine. 
Cela comprend :

-  Un panneau piéton lumineux 
à led avec un détecteur  
de véhicule, d’une portée  
de 150 mètres à partir de  
30 km/h de vitesse d’arrivée.

-  Une alimentation solaire 
avec stockage d’énergie 
par batterie permet un 
fonctionnement autonome.

361
C’est le nombre de  

sessions de recharges de voitures 
électriques comptabilisées sur les 

deux bornes situées rue du Driève et 
sur le parking de la piscine, entre les 
mois de janvier 2022 et mars 2023.

/ / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / / 



12
ÉTABLISSEMENTS 

CONCERNÉS

5 643
jeunes Lilôts de - 25 ans

10
ÉTABLISSEMENTS 

CONCERNÉS

VILLEFONTAINE L’ISLE D’ABEAU

6 540
jeunes Villards de - 25 ans

415 000 € 
 par an pendant trois ans 

CITÉ ÉDUCATIVE
UN DISPOSITIF POUR LES 0-25 ANS

GRAND PROJET
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En mai 2022, les communes de Villefontaine et de 
l’Isle d’Abeau ont signé une convention de trois 
ans avec l’État et l’Éducation Nationale pour 
installer une Cité Éducative sur leur territoire. 

Pour Villefontaine, le périmètre défini par 
l’État intègre les collèges Cassin et Aragon 
ainsi que les écoles associées, soient les 
jeunes des Fougères, des Roches et de 
Saint-Bonnet.

L’objectif est d’organiser les collaborations 
entre les différents acteurs éducatifs pour 
accompagner les jeunes de 0 à 25 ans 
dans leurs parcours. 

Plusieurs axes de travail ont été fixés, 
tels que la construction citoyenne, 
l’épanouissement dans un climat apaisé, 
l’ambition, la réussite et l’insertion 
professionnelle, ainsi que le soutien aux 
parents. 

Les écoles, collèges, lycées, associations 
et collectivités ont bénéficié d’un soutien 
financier pour développer de nombreux 
projets dès septembre 2022. 

Les enfants et les jeunes ont ainsi pu 
s’ouvrir au monde et travailler à partir 
de supports pédagogiques adaptés 
et ludiques tels que la découverte de 
nouveaux environnements, des pratiques 
artistiques et sportives, la culture 
scientifique et le jeu, ainsi que la gestion 
des conflits et des émotions ou encore 
l’acceptation des différences.

FOCUS SUR QUELQUES ACTIONS PORTÉES PAR DES ÉTABLISSEMENTS SCOLAIRES :

Les élèves de 5e et 4e Segpa du collège Aragon ont découvert l’océan et le littoral 
atlantique, tout en acquérant de l’autonomie et des compétences liées à leur 
formation. 

Les élèves de l’école Buisson Rond ont participé à un projet scientifique sur la 
construction de montgolfières, tandis que les élèves du GS13 ont créé un jardin 
potager partagé pour apprendre sur le développement durable et l’alimentation. 

Ce dispositif est piloté par les mairies, les services de l’État et de l’Éducation 
Nationale à travers un comité stratégique qui valide les orientations et l’attribution 
des fonds pour les projets.



Signature du renouvellement du serment de jumelage par Patrick 

Nicole-Williams, Maire de Villefontaine et Udo Hammer Premier 

Adjoint du Maire de la ville de Kahl am Main, le 25 mars 2023  

en présence des représentants de Bitterfeld- Wolfen et Salzano

SP
ÉCIAL

JUMELAGE

 À DÉTACHER 
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COMITÉ DE JUMELAGE

40e anniversaire du jumelage 
Kahl am Main et Villefontaine 

La ville de Villefontaine a reçu les 24 et 25 mars 2023, 
la délégation de Kahl am Main afin de renouveler le 
Serment de Jumelage qui devait se tenir en 2021, 
mais la crise sanitaire nous a contraint à repousser 
cet évènement.

Ainsi, le 40e anniversaire de jumelage entre les 
deux villes s’est concrétisé officiellement par 
la signature d’un renouvellement de serment et 
l’engagement de poursuivre les échanges tant 

culturels, sportifs, touristiques, que linguistiques 
avec les établissements scolaires...

Lors de la cérémonie officielle, les échanges de 
serments ont eu lieu en présence de Patrick Nicole-
Williams, Maire de Villefontaine ; Udo Hammer, 
Premier Adjoint au maire de Kahl am Main ; 
Rosemarie Tastevin-Hahne, Présidente du Comité 
de jumelage de Villefontaine et Roland Solatges, 
Président du Comité de Kahl am Main.
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L’ORIGINE DU JUMELAGE
A la fin des années 70, Serge Mauroit, alors maire de la ville nouvelle de 
Villefontaine qui n’existait que depuis quelques années, a souhaité, en lien avec 
quelques Villards, dont un de ses collègues de travail, Jean-Louis Buard, nouer 
des relations privilégiées avec une ville allemande sous forme d’un jumelage, 
qui permettrait  de construire des relations d’amitié entre nos deux peuples, en 
créant des échanges durables entre les habitants de nos deux villes. 

Serge Mauroit, avec d’autres élus, a alors pris contact avec plusieurs organismes 
qui travaillaient dans ce sens On leur proposa la ville de Kahl-am-Main, une ville 
de la Bavière, qui était proche de la Hesse et de taille équivalente à l’époque 
à Villefontaine, ce qui fut accepté, non sans quelques hésitations. Le Comité 
de Jumelage de Villefontaine fut alors créé pour mener à bien ce projet et le 
jumelage entre nos deux villes fut signé officiellement en 1981.
Par la suite de nombreux présidents se sont succédés, de 1981 à nos jours, à la 
tête du CJV : JL Buard, Rosemarie Tastevin, Maurice Durand, Bernard Achdjian, 
Arlette Sauzay, Anne-Marie Kahn, Evelyne Broche, Colette Deltour, Gérard 
Cellier, Rosemarie Tastevin.

Première visite à Kahl am Main en 1979 
De droite à gauche au premier rang :  
Helmut Roell, Oswald Will (le maire),  
Serge Mauroit, Louise Carly, inconnu,  
Lucien Genthon (élu de Villefontaine). 
Au deuxième rang : Karl Michel Schaefer, 
inconnu, un peu devant, Reinhard Maehliss, 
Pierre Carli, Jean-Louis Buard, 2 inconnus  
et Luc-Marie Lefebvre (le premier président 
du CJ Kahl).

L’HISTOIRE DE NOS JUMELAGES
Les premiers échanges entre nos deux villes se firent sous forme 
d’échanges de familles dans l’une ou l’autre ville, de rencontres 
de jeunes en France ou en Allemagne, d’échanges culturels et 
sportifs entre associations de nos deux villes, de visites mutuelles 
et touristiques à Kahl ou à Villefontaine, etc.
Grâce à tous ces échanges des relations profondes 
se sont nouées entre certains habitants de Kahl et 
de Villefontaine et durent encore maintenant. 

En 1994, après la chute du mur de Berlin, 
Villefontaine a signé un jumelage avec une ville 
de l’ex-Allemagne de l’Est, Wolfen, qui deviendra 
Bitterfeld-Wolfen, non loin de Leipzig, grâce 
aux liens qui existaient entre un professeur de 
français à Wolfen et un professeur d’allemand à 
Villefontaine. Des échanges de toutes sortes se sont créés alors 
dans de nombreux domaines entre nos deux villes : scolaires, 
culturels, sportifs, rencontres de jeunes et de familles…

Et la même année, le comité de jumelage de Villefontaine a 
souhaité s’ouvrir sur un pays du sud. Par l’intermédiaire d’un 

professeur tunisien qui exerçait à Villefontaine, nous avons eu 
des contacts avec la ville de Gremda, près de Sfax en Tunisie, 
avec qui nous avons également signé un jumelage. Parmi les 
nombreux échanges que nous avons eu avec cette ville, il faut 

signaler des échanges scolaires très réguliers 
entre des collèges de nos deux villes, ainsi que 
des rencontres culturelles et des rencontres 
de jeunes. Mais les difficultés actuelles  de la 
Tunisie, ainsi que les problématiques pour nos 
amis tunisiens pour obtenir de la France un visa 
rendent nos relations actuelles très difficiles.  

Durant cette période, le Comité de Jumelage 
a parrainé un village, Urmenis, au nord de 
la Roumanie, pour lui permettre d’éviter sa 

destruction qui était programmée par le dictateur Ceauşcescu. 
De nombreux échanges de jeunes et de familles ont pu alors se 
dérouler, avec des visites de Villards à Urmenis et de Roumains à 
Villefontaine, entre autres les jeunes du cirque des rues Parada. 
Cet échange est maintenant arrêté, faute de participants.

« le Comité de Jumelage a 
parrainé un village, Urmenis, 

au nord de la Roumanie, 
pour lui permettre d’éviter 

sa destruction qui était 
programmée par le dictateur 

Ceauşcescu. »
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JUMELAGE

 40e anniversaire 
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QUELQUES MOMENTS FORTS
Parmi tous les moments forts du CJV, citons les anniversaires 
de nos jumelages. En particulier, nous avons fêté à Villefontaine 
en 2019 les 25 ans de nos jumelages avec Wolfen et Gremda et 
les 10 ans de notre jumelage avec Salzano. Des représentants 
de ces 3 villes et aussi de Kahl étaient présents aux nombreuses 
manifestations. Nous avons fêté cette année 2023 les 40 ans de 
notre jumelage avec Kahl-am-Main. Outre Kahl, des représentants 
de Wolfen et de Salzano étaient présents à ces manifestations, en 
particulier aux deux soirées festives organisées salle Balavoine, et 
à la visite de Lyon le samedi. Malheureusement nos amis tunisiens 
n’ont pas pu venir, leur demande de visa leur ayant été refusée.

Nos villes jumelles organisent à tour de rôle chaque année, une 
rencontre internationale de jeunes sur un thème bien défini. Ces 
rencontres, fort appréciées, regroupent des jeunes de 15 à 17 ans, 
français, allemands, italiens, tunisiens et même russes car une 
ville russe est jumelée avec Wolfen. La dernière rencontre a eu 
lieu à Villefontaine en juillet 2022. Les jeunes ont présenté au 
public salle Balavoine un spectacle qu’ils avaient préparé durant 
la semaine. La tour en terre, qui se trouve sur le rond-point de 
Salzano, en bas de Villefontaine, a été réalisée par les jeunes lors 
d’une rencontre à Villefontaine en 2012.

DES ÉCHANGES CULTURELS ET SOLIDAIRES
Et en 2009, suite à des échanges scolaires réguliers qui existaient entre des 
collèges de Villefontaine et de Salzano, près de Venise en Italie, avec leurs 
professeurs respectifs de français à Salzano et d’italiens à Villefontaine, les 
maires de nos deux villes ont proposé de signer un jumelage.

Là aussi, de nombreuses et riches rencontres de familles, de jeunes, culturelles, 
sportives, touristiques (Salzano est à côté de Venise !), et des échanges 
tripartites entre Villefontaine, Wolfen et Salzano, sur des thèmes communs 
(l’immigration, l’environnement, le handicap…), ont permis de créer des liens 
durables et profonds entre nos villes

En même temps, le Comité de Jumelage a soutenu les actions de Stella 
Yanda, qui milite au Sud-Kivu en République Démocratique du Congo, au sein 
d’associations comme Solidarité Paysanne, puis Initiative Alpha, pour faire face 
aux violences des guerres civiles dans cette région, en aidant entre autres les 
femmes et les enfants victimes de viols et autres violences et en soutenant 
leurs projets. Ce soutien se poursuit actuellement au sein de l’association 
Solidarité Sud-Kivu qui s’est créée à Villefontaine.

Groupe de musiciens de Kahl am Main lors de la rencontre 
internationale de jeunes. Le voyage en musique à 
Villefontaine du 24 au 31 août 2014

Rencontre de travail avec le Comité de Jumelage  
de Kahl am Main à Villefontaine en 1996

Rallye vélo Villefontaine - Kahl am Main  

du 7 au 13 juillet 2007 

2021, échange en visio entre  

le Maire de Kahl, Jürgen Seitz  

et Patrick Nicole-Williams,  

Maire de Villefontaine

36 élèves allemands accueillis le 15 mars 2023 au Lycée Léonard de Vinci par 

Patrick Nicole-Williams Maire de Villefontaine et Madame Rochette, proviseure
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1  2  3  Échange de cadeaux protocolaires et symboliques entre les représen-
tants des villes de Kahl am Main et Villefontaine, Patrick Nicole-Williams, Maire 
de Villefontaine et Udo Hammer Premier Adjoint du Maire de la ville de Kahl am 
Main. 4  La statue du lapin des sables, emblème de Kahl am Main 5  Le pavillon 
des 4 vents bien connu des villards 6  Le serment de jumelage 7  Théâtre avec la 
Compagnie Les tarikaits 8  Un quiz franco-allemand plein d’humour animé par 
les membres du CVJ.

1 2

3

4 5

6

7

8



APPEL À TÉMOIGNAGE !
Cet article a été écrit grâce à des 
témoignages de personnes ayant  
habité à Villefontaine en 1973 ou 
dans les environs. 

Vous aussi, vous souhaitez témoigner ?

Contactez-nous à  
contact@pierres-et-terres.org  
ou au 06 83 08 21 77.

www.pierres-et-terres.org

LES 50 ANS DES PREMIERS HABITANTS 
DE LA VILLE NOUVELLE 

D’HIER ET D’AUJOURD’HUI
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Au début des années 1970, Villefontaine 
est un petit village rural entouré de 
prés et de champs, avec moins de 500 
habitants. La Ville nouvelle commence par 
la construction du quartier des Roches, 
après l’achat par l’État du domaine du 
Vellein.

DES COMMERCES ET DES SERVICES 
S’IMPLANTENT
Avec la construction des maisons et 
des immeubles, ce sont aussi des 
commerces et des services qui 
s’implantent à Villefontaine. 
Pour les anciens Villards, 
cette  urban isat ion  est 
difficile à accepter, même 
si l’arrivée de médecins et 
de services est appréciée. 
Les commerces remplacent 
les marchands ambulants. 
Apparemment, peu de liens se 
tissent entre nouveaux et anciens 
habitants, n’habitant pas les mêmes 
quartiers, ni le même monde, selon une des 
premières habitantes des Roches. 

Après leur installation, les habitants se 
rencontrent et créent des liens. Toutes 
les occasions permettent aux habitants 
de se connaître. Le premier Nouvel an, 
des habitants choisissent de réveillonner 
ensemble. Le Cobaye Déchainé nait très 
vite (novembre 1974), avec un premier 
numéro d’une vingtaine de pages sous-
t i trées « Journal  des habitants  de 

Villefontaine ». C’est un journal fait par et 
pour les habitants de Villefontaine, de tous 
les quartiers.

PARTAGE DE COMPÉTENCES
C h a c u n  p ro p ose  d e  p a r ta g e r  ses 
compétences sans prétention. Parmi les 
jeunes, l’un propose un « club de guitare », 
un autre un atelier bricolage-mécanique. 
Pour les adultes, c’est du karaté, du volley-
ball, du cross, du ski, de la gymnastique 

sportive… Une commission « loisirs des 
enfants » organise des activités 

extrascolaires et pendant les 
vacances, aussi diverses que : 

« une chanterie » pour les 
7-12 ans, préparer Noël ou 
encore la restauration d’un 
vieux moulin pour en faire 
un lieu pour les enfants. Une 

commission « immigrés » 
réfléchit à l’intégration des 

populations immigrées et à 
prévenir le racisme. La commission 

« adultes » liste des activités comme un 
groupe de théâtre amateur, des tables 
rondes ou un ciné-club. Elle évoque aussi 
les services à disposition comme « la 
liaison pour tous », un service de location 
de matériel pour l’aménagement des 
logements (perceuse, tondeuse…). Une 
coopérative d’achats se met en place.

NAISSANCE DU TISSU ASSOCIATIF
Les habitants partent de leurs besoins et 
s’organisent ensemble pour trouver des 

solutions. Ils valorisent les compétences 
de chacun pour proposer une large 
offre de services. Les 350 associations 
villardes actuelles sont nées là, dans cette 
dynamique. L’esprit pionnier dont plusieurs 
habitants témoignent s’est également 
illustré par de l’habitat groupé (La Viorne), 
ou encore, la création d’une radio locale 
(Radio Jacasse)… 

Par l’association Pierres & Terres

Quartier des Roches

mailto:contact@pierres-et-terres.org
http://www.pierres-et-terres.org
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La nouvelle signalétique d’entrée de ville a été installée au Mas de la Raz, 

et boulevard de Villefontaine



VIVRE VILLARD N°107 ÉTÉ 202321

LE BUDGET 2023 
Le conseil municipal a délibéré et voté le budget de la commune lors de sa dernière séance du 27 mars. 
Chaque année, le débat sur le budget est un temps fort de la vie municipale. C’est une opportunité pour 
examiner l’état des finances de la ville, expliquer la stratégie et les choix de la majorité, ainsi que mettre 
l’accent sur les investissements les plus importants de l’année en cours.

DES FINANCES CONTRAINTES 
Villefontaine affiche des finances saines, le compte adminis-
tratif et les indicateurs financiers en attestent. Après une an-
née 2022 marquée par des mesures gouvernementales qui ont 
alourdit nos dépenses en cours d’exercice, le budget a été bien 
géré. Le programme d’investissement a été exécuté à hauteur 
de 9,2 millions d’euros, soit un taux d’exécution de 81 %. Pour 
faire face à l’inflation en 2023 nous avons décidé avec l’équipe 
municipale de prendre des décisions parfois douloureuses mais 
qui s’imposent pour contenir nos dépenses de fonctionnement. 
Nous avons diminué des postes de dépenses tout en limitant 
l’augmentation des tarifs des services pour faire face aux in-
certitudes et aux fluctuations des prix des fluides, des carbu-
rants et des matières premières*. 

UNE POLITIQUE D’INVESTISSEMENT AMBITIEUSE
En 2021, un plan d’investissement ambitieux de 46 millions 
d’euros jusqu’en 2025 a été élaboré pour la commune. Pour 
mener à bien cette politique d’investissement, nous devons 
respecter deux conditions : maintenir un ratio d’endettement 
rassurant pour les financeurs et disposer d’un montant d’au-
tofinancement suffisant pour pouvoir emprunter. L’évolution 
de nos finances nous a permis fin 2022 d’augmenter ce plan 
d’investissement jusqu’à un montant de 50 millions d’euros. 
Notre commune a besoin d’équipements qui sont à la hauteur 
de nos ambitions et de nos besoins, comme le grand plan de 
rénovation de nos groupes scolaires. Vous avez pu constater 
que notre maison commune, la Mairie se transforme également 
et ce bâtiment, le plus énergivores aujourd’hui de la ville va 
bientôt être totalement rénové sur le plan énergétique et fonc-
tionnel. Villefontaine se connecte avec son avenir.

LE CHOIX DE LA MATURITÉ
Si vous vous intéressez aux finances publiques vous savez que 
l’État est le principal financeur des collectivités. Mais l’État 
est également confronté à la situation économique globale, 
qui rend les démarches de subventions plus complexes et plus  
difficiles au fil des années. À Villefontaine nous avons la chance 
de pouvoir compter sur le soutien de notre autorité de tutelle 
mais plus que jamais notre pérennité financière et la visibilité 
de notre avenir repose sur nos choix. Afin de garantir la solidité  
financière de notre commune, nous avons établi une trajectoire 
budgétaire basée sur une augmentation des recettes propres 
de 3,5 % pour la période 2022-2026. Nous avons gelé l’aug-
mentation de nos dépenses de fonctionnement et cela a des 
impacts directement sur les services rendus au public. Notre 
pays est en train de vivre une transformation profonde de 
notre système de politique publique et plutôt que de la subir, 
nous avons fait le choix de transformer les crises successives 

en opportunités. Mais cela implique d’accepter le changement, 
voire de le provoquer, et d’en tirer le meilleur.

UNE GESTION RESPONSABLE
Nous avions prévu au budget prévisionnel 2022 un excé-
dent de fonctionnement de 2,8 M€. Les autorités financières 
considèrent que la gestion d’une collectivité est saine lorsque  
l’excédent représente à minima 10 % des dépenses réelles de 
fonctionnement. En fin d’année 2022 cet excédent s’est élevé 
à 3,2 M€, soit 14%. 

Disposer d’un excédent est un signe de bonne gestion finan-
cière. Il permet de faire face à d’éventuels imprévus, de rem-
bourser des dettes, de financer des investissements ou de 
constituer une réserve pour les années futures. Dans le cas 
de notre commune, nous avons besoin de ces fonds pour  
financer les dépenses d’investissement prévues en 2024 et 
2025. Ces données ont été présentées lors du débat d’orienta-
tion budgétaire. En effet nous avons une concentration de nos  
dépenses sur ces deux années en raison de la crise sanitaire 
qui a perturbé notre plan pluriannuel d’investissement, en  
retardant les travaux prévus lors de cette période.

La commune a également enregistré un excédent d’investisse-
ment de 1,8 M€ pour l’exercice 2022, ce qui porte le résultat 
cumulé à 1,3 M€ après la prise en compte du déficit de l’année 
2021.

En examinant les résultats cumulés des années 2022 et 2021, 
nous pouvons constater que la commune a dégagé un excé-
dent global de 7,6 millions d’euros. Une partie de cette somme 
est utilisée pour couvrir nos dépenses de fonctionnement, une 
autre est allouée au financement de la section d’investisse-
ment de 2023 tandis qu’une troisième partie vient abonder 
nos réserves pour financer nos dépenses d’investissement 
prévues en 2024 et 2025.
Pour une analyse objective et complète de la gestion budgé-
taire d’une collectivité territoriale, il est important de prendre 
en compte ces différents éléments et de considérer l’ensemble 
des décisions prises dans une perspective à long terme.

*Dans le contexte inflationniste que nous traversons il était 
nécessaire que vos élus se mobilisent collectivement pour ajuster 
au plus près le budget de fonctionnement. Des choix ont été faits 
pour adapter le service rendu aux besoins de la collectivité en 
préservant ce qui est utile et nécessaire pour l’intérêt général. 
Des temps de travail ont permis de prioriser des actions par 
thématiques pour affecter les crédits correspondants. C’est grâce 
à ce travail que la trajectoire saine des finances de la ville a pu être 
préservée malgré des contraintes qui pèsent de plus en plus et 
notre volonté d’offrir le meilleur service au regard de nos moyens.
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La répartition des agents par pôle au 1er janvier 2023

MASSE SALARIALE (PROJECTION ANNÉE 2023) : 15 500 000 €

ÉDUCATION
FAMILLES

STRATÉGIE 
PATRIMONIALE 
AMÉNAGEMENT

VIE CITOYENNE  
GRANDS PROJETS

ÉGALITÉ ET 
COHÉSION  
SOCIALE

RESSOURCESCCAS SÉCURITÉ
PUBLIQUE

CABINET DU MAIRE, 
DIRECTION GÉNÉRALE, 

COMMUNICATION

+ 3,35 % sur le budget  
prévisionnel 2022

179

56
40

3233 19 19 8

GESTION DES RESSOURCES,
SERVICES GÉNÉRAUX, 

ADMINISTRATION, 
SÉCURITÉ

ÉDUCATION, FAMILLES

4,17 
millions d’euros

4,45 
millions d’euros

 25 %

 29% 16 %

18 %

 12 %

7,3 
millions d’euros

ENVIRONNEMENT,
AMÉNAGEMENT, 
CADRE DE VIE

CULTURE, VIE ASSOCIATIVE, 
ACTION SOCIALE, SPORT

3,14 
millions d’euros

6,4 
millions d’euros

AUTOFINANCEMENT
DÉGAGÉ

RECETTES RÉELLESde DÉPENSES RÉELLESde
= 25 469 555 €

BUDGET DE FONCTIONNEMENT

25 469 555 €

Produit des services, loyers 
1,5 million d’euros

Autres taxes
2,9 millions d’euros

Impôts
8,4 millions d’euros

Dotation globale  
de fonctionnement
9,65 millions d’euros

Autres subventions,
participations
1,93 millions d’euros

Autres recettes
1 million d’euros

6 %

33 %

11 %

38 %

8 %

4 %

31 934 888 € dont 6 465 333 € d’opérations d’ordre*
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Qu’est qu’une 
opération d’ordre ?

Dans le budget de la ville,  
des sommes sont inscrites sous le 

terme « d’opération d’ordre ».

En réalité, elles n’ont pas d’incidence 
sur la trésorerie de la collectivité 
puisqu’il s’agit de jeux d’écritures 
comptables qui ne donnent lieux à 

aucun décaissement ni encaissement.

En détail, la commune a investi 3,2 millions d’euros en 2022 pour l’entretien de ses bâtiments. Une part importante de 
ces fonds a été allouée aux groupes scolaires pour un montant de 1,6 million d’euros, tandis que 694 000 euros ont été 

utilisés pour la maintenance des autres bâtiments tels que les maisons de quartier, les gymnases, etc.  
En outre, 314 000 euros ont été alloués à la mise en accessibilité AD’AP. Les crédits annulés non utilisés sur la ligne des 

prestations réalisées par les entreprises en fonctionnement se sont élevés à 88 000 €, tandis que 480 000 € ont été 
utilisés pour la maintenance fonctionnelle des bâtiments.

? €Qu’est-ce qu’un  
cycle d’investissement ?

La ville a besoin de mobiliser 
d’importantes sommes d’argent pour 

de très grosses opérations  
(ex : rénovation des écoles, 

construction d’un bâtiment...). 

Pour cela, elle contracte des 
emprunts conséquents. Dans les 
années qui suivent, elle doit se 
désendetter avant de pouvoir 

relancer des grosses opérations :  
les cycles d’investissement  

se succèdent.

*

Autofinancement
Fond de roulement
11 millions

Dépenses 
d’investissement 

prévues

90 %

7 %

= 17 497 177 €

BUDGET D’INVESTISSEMENT

RECETTESde DÉPENSESde

17 497 177 €

Autres recettes
4 %
761 000 €

Dotations, fonds divers
5 %
870 000 €

Subventions
2,6 millions

Opérations d’ordre *
1,25 million

Taxes et subventions

Remboursement 
de la dette

LE PROGRAMME  
D’INVESTISSEMENT 
EST FINANCÉ PAR : 

15 %

63 %

13 %

1 %
120 000 €

2 %
424 000 €

15,7 millions
dont une réserve 

de 4,9 millions

Opérations 
d’ordre*
2,19 millions

Autofinancement
Fond de roulement

68 %

Subventions 24 %

FCTVA (État)
7 %

Taxes et  
aménagements 1 %

Les principaux  
investissements 2023 

Les travaux du village et la rénovation de la 
place du 11 novembre 1918 (934 k€), le schéma 
directeur d’entretien des écoles (911 k€), les 

études de réhabilitation de l’hôtel de ville dans 
le cadre du contrat de performance énergétique 

(746 k€), la 3e tranche de la signalétique 
(600 k€), la mise en conformité ADAP des 

bâtiments (300 k€) et la sécurisation du marché 
des roches, le budget participatif, l’entretien des 
équipements sportifs, des locaux économiques, 
de l’ensemble du patrimoine bâti, l’extension de 

la fibre optique et de la vidéoprotection…

QUELQUES PRÉCISIONS SUR LE COMPTE ADMINISTRATIF 2022



PORTRAIT

Nuriye
KANDEMIR

Son endroit 

préféré à Villefontaine : 

L’étang de Vaugelas

Ses moments clés

2010 : arrivée à Villefontaine

21.09.2021 : création de Monarkk

Ses réseaux

Insta : monarkk.fr

Facebook : monarkk.fr

site Internet : monarkk.fr

Retrouvez l’interview intégrale  
de Nuriye Kandemir  
sur villefontaine.fr

VOUS FAITES VILLEFONTAINE
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www.villefontaine.fr/portraits

http://monarkk.fr
http://monarkk.fr
http://monarkk.fr
http://villefontaine.fr


Vous avez à peine 25 ans et vous êtes déjà à la tête de votre 
propre entreprise : Monarkk, une marque de chaussette 
made in France. Comment vous est venue cette idée ?

J’ai créé Monarkk avec ma grande sœur il y a maintenant 1 
an et demi et la vente a débuté il y a tout juste 1 an. C’est en 
retrouvant une paire appartenant à notre grand-mère que nous 
avons eu cette idée. Monarkk a ainsi vu le jour, pour proposer 
des produits de qualité made in France en y apportant notre 
touche pour créer des produits de bonne qualité.

Qu’est-ce qui vous attire dans la création d’entreprise ?

Ce qui m’a motivé, c’est ce qu’on peut appeler l’entrepreneuriat. 
Je ne suis pas liée à un métier unique, j’aime créer des 
entreprises, voir comment ça fonctionne. Je me suis également 
beaucoup investie dans mon emploi, je suis actuellement 
salariée dans l’entreprise ELKA basée à Vaulx-Milieu où je les 
ai aidés à investir dans l’immobilier, mon cœur de métier, et 
à structurer l’entreprise. C’est à ce moment-là que j’ai 
beaucoup appris en gestion d’entreprise.

Comment s’est déroulée la création de 
votre entreprise ?
Pour ouvrir l’entreprise, ça a été très 
long. Il s’est écoulé 2 ans. Avant de 
me lancer, je me suis renseignée 
sur le plan administratif, avec des 
informations sur le made in France, les 
business plan puisque nous sommes 
dans un contexte où il faut revenir à 
l’essentiel. Nous, on voulait revenir à 
cette proximité, en faisant du pas trop 
cher avec de la qualité. Tout est fait en 
France, le plus localement possible : la 
conception, la fabrication, l’emballage, ce 
qui est très important pour l’économie locale.

Quels ont été les partenaires sur lesquels vous 
avez pu vous appuyer ?

La CCI (Chambre de Commerce et d’Industrie) nous a 
beaucoup aidé. Ils nous ont accompagnés dans la constitution 
des dossiers notamment pour les demandes de subvention. Ils 
ont également été des véritables relais pour nous mettre en 
relation avec des acteurs locaux : comptable, avocat…

Nous avons aussi eu un prêt d’honneur d’Initiative Nord-Isère 
qui a été un véritable coup de pouce pour asseoir mon projet 
auprès des banques et ainsi débloquer des financements.

Le made in France est donc la philosophie de votre 
entreprise ?

Le but premier avec Monarkk n’est pas de faire du chiffre mais 
bien de mettre le produit français en avant. On s’est dit que 
revenir à une production française est une bonne solution 
pour mettre en avant le savoir-faire français, proposer des 
produits de qualité et faire vivre l’économie locale. Nous avons 
voulu être fiers de nos produits pour leur qualité et pour le 
patrimoine français qu’ils font vivre et qu’ils sauvegardent. 
Rien que sur le bassin lyonnais, qui était connu pour les 
métiers artisanaux dans le textile, les entreprises sont toutes 
en baisse de production. 

Pour entretenir le savoir-faire français, comment avez-
vous trouvé vos prestataires ?

La production est assurée par l’une des dernières manufactures 
françaises spécialisées dans la fabrication de chaussettes et de 
collants. Nous avons choisi de travailler avec la Manufacture 
Perrin, située à  Montceau-les-Mines en Saône et Loire, qui est 
une entreprise labellisée « entreprise du patrimoine vivant » 
ce qui correspond parfaitement aux valeurs de Monarkk. Nous 
avons porté une attention particulière pour inclure l’aspect 
local à toutes les étapes de nos produits.

Comment avez-vous établit votre mode de vente ?

Nous avons décidé de vendre dans des points de vente 
uniquement sur le secteur berjallien et le bassin lyonnais.

On a voulu cibler les petites boutiques car leurs 
produits sont similaires aux nôtres, aussi 

bien en terme de qualité et de gamme de 
prix que de cœur de cible de clientèle. On 

voulait plus faire ressortir les savoirs-
faire français pour que tout le monde 
puisse en profiter et s’habiller avec 
des produits de bonne qualité à prix 
raisonnable.

Pa ra l l è l e m e nt ,  o n  a  inves t i  l e 
e-commerce avec notre site Internet 

et la vente en ligne.

Ce sont deux publics bien distincts avec 
deux techniques de vente complètement 

différentes. I ls n’ont pas du tout les 
mêmes attentes : les personnes en direct 

ne connaissent pas forcément la marque alors 
que les personnes en e-commerce nous connaissent 

déjà et recherchent des produits de qualité avec une histoire 
spécifique.

Quelles sont les prochaines étapes de votre développement ?

On va travailler avec des youtubeurs en espérant développer 
des collaborations, mais on veut sélectionner des personnes 
qui parleront de nos produits aussi bien que nous.

On aimerait aussi collaborer avec les écoles de modes de la 
région pour proposer un concours. C’est une façon de donner 
la possibilité à des jeunes de s’investir et qu’ils deviennent un 
peu les créateurs de Monarkk.

Nous sommes entrain de créer un système pour que les 
chaussettes ne se perdent pas avec des aimants dans les 
languettes bleu blanc rouge. Nous sommes d’ailleurs en 
recherche de financement sur ce projet.

J’espère aussi que plus tard nous arriverons à avoir nos propres 
ateliers et intégrer une notion sociétale à notre entreprise avec 
pourquoi pas un travail avec des personnes en réinsertion.  
A suivre !

« On aimerait 
aussi collaborer avec 

les écoles de modes de la 
région pour proposer un 
concours. C’est une façon 
de donner la possibilité à 

des jeunes de s’investir 
et qu’ils deviennent un 

peu les créateurs de 
Monarkk. »
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SPORTING
NORD-ISÈRE

CÔTÉ ASSO
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LE SPORTING : UN CLUB ENGAGÉ

Le Label c’est quoi ? En France ils sont 
3500 à avoir cette distinction au niveau 
des garçons et 1300 pour les filles. Ils 
font parti des 34 clubs labelisés dans le 
district de Lyon et du Rhône. C’est une 
distinction qui vise à récompenser les 
clubs les plus méritants en termes de 
structuration et de développement.

Le label de qualité d’un club de 
football exige de remplir un cahier des 
charges en plusieurs domaines. Sur le 
plan associatif, le club doit avoir des 
installations de qualité et des effectifs 
conséquents, et ainsi proposer des 
animations festives. Sur le plan sportif, 
il doit être organisé techniquement 
et pédagogiquement, avec des 
créneaux d’entraînement pour chaque 
catégorie et une participation aux 
championnats du district. Le club doit 
également proposer plusieurs types de 
football : compétitif pour les joueurs 
en recherche de performance, féminin 
pour les filles de 6 à 18 ans, loisir pour 
les joueurs qui veulent simplement 
s’entretenir, ainsi qu’une section « Fit 
foot» pour des entraînements en 
musique. Des tournois occasionnels de 
football en marchant sont également 
organisés. Sur le plan éducatif, le club 
participe au Plan EducatifFédéral 
et mène des actions autour de 

LE SPORTING NORD-ISÈRE est une jeune association 
sportive née en 2021 de la fusion de deux clubs 
historiques de la région : l’Olympique Saint-Quentinois, 
fondé en 1946, et l’AS Villefontaine, fondé en 1975. Cette 
union a permis de rassembler les forces et les talents 
des deux clubs pour créer une équipe plus forte et plus 
compétitive. 

Leur objectif commun est de devenir le club de référence 
en Nord-Isère en mettant en place un projet ambitieux 
et attractif qui vise à toucher le plus grand nombre 
d’habitants de la CAPI.



www.sportingnordisere.fr
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l’environnement, de l’engagement 
citoyen, du fair-play, de la santé, des 
règles du jeu et de l’arbitrage auprès 
de ses jeunes. Enfin, sur le plan de la 
formation, le club forme en interne ses 
éducateurs dès l’âge de 14 ans et leur 
donne accès aux formations du district 
de Lyon et du Rhône. Le Label reçu 
pour 3 ans n’est pas une fin en soi. Il 
faut montrer tous les jours qu’ils sont 
à la hauteur de cette distinction. C’est 
la volonté de toute une équipe qui se 
mobilise pour faire de leur association 
ce qu’elle est aujourd’hui.

LE SPORTING : UN CLUB INCLUSIF

En 2022, le Sporting Nord-Isère s’est vu 
décerner le Label École féminine par la 
Fédération Française de Football pour 
une durée de 3 ans. Cette distinction 
vient récompenser le travail acharné 
des dirigeants, éducateurs et joueuses 
du club pour promouvoir le football 
féminin et offrir un environnement de 
qualité à toutes les joueuses, quels que 
soient leur âge et leur niveau de jeu. 
L’obtention du Label est une grande 
fierté pour le Sporting Nord-Isère et 
une preuve de son engagement en 
faveur du football féminin et de la 
qualité de ses prestations.

LE SPORTING : UN CLUB QUI SE 
DÉVELOPPE

Grâce à ces efforts, le Sporting Nord-
Isère peut fièrement afficher le Label 
Jeune pour les trois prochaines 
années, décernée par la Fédération 
Française de Football, témoignant de 
son engagement envers la formation et 
l’encadrement des jeunes joueurs. Le 
club continuera ainsi à travailler pour 
offrir le meilleur encadrement possible 
à ses jeunes joueurs et leur permettre 
de s’épanouir pleinement dans leur 
pratique du football. 

LE SPORTING : LA FIERTÉ D’UN 
CLUB

Depuis l’année dernière nous sommes 
également club partenaire de 
L’Olympique Lyonnais, c’est une fierté 
pour nous d’avoir un grand club qui 
cautionne notre fonctionnement. C’est 
l’opportunité d’amener nos jeunes voir 
des matchs à l’OL gratuitement, de leur 
proposer un accès vers le haut niveau 
pour les plus talentueux (Malo Gusto) 
ou talentueuses (deux jeunes filles ont 
intégré les équipes féminines jeunes) 
mais aussi la possibilité pour nos 
éducateurs de faire des formations à 
l’OL ou de suivre des entrainements…

Quelques 
chiffres 

clés 

500
C’est le nombre de licenciés au 
Sporting Nord-Isère en 2023 

4
équipes de foot à 5 (U9)

3
équipes de foot à 4 (U6)

1
équipe de foot loisir

(U11 et U13)

7
équipes de foot à 8

http://www.villefontaine.fr/portraits


BIEN VU !

Spectacle pyrotechnique  

au parc du Vellein le 13 juillet à 22h

Prenez-en 
PLEIN LES YEUX1

2 3

4Partez à la rencontre

DES CHORALES

5Partez à la 
QUÊTE DES ÉNIGMES

Organisées par l’association 
Chorales en Chœur, les 
Rencontres chorales du 
Nord-Isère reviennent du 7 
au 11 juin.

Sur le thème « Et bien 
dansons maintenant ! », 
une vingtaine de chorales 
du Nord-Isère se produiront 
dans 5 lieux différents à 
travers Villefontaine. Des 
groupes de musique et de 
danse viendront inviter les 
spectateurs à entrer dans  
la danse.

De 18h30 à 22h30 
7 juin : jardin collectif de 
Vaugelas

8 juin : carré Léon Blum

9 juin : place Nelson Mandela

10 juin : parvis de la  
salle Balavoine

Et un grand  
final le 11 juin  
par un chœur  
éphémère composé  
de plus de  
30 choristes au  
théâtre du Vellein.

Le festival  
« Les Roches en 
couleur » revient 

pour sa 5e édition !

Proposé par le 
collectif ASSPUR, 

il rassemble de 
nombreux artistes 

issus du monde 
du street-art et du 

graffiti.

Rendez-vous du  
18 au 23 septembre 
avec au programme 

des fresques, des 
performances 
en direct, des 

animations pour 
petits et grands, 

des visites guidées, 
des expositions et 

d’autres surprises...

Déambulez 
PARMI LES 
FRESQUES

Vibrez 
AU RYTHME 

DE LA 
MUSIQUE

Pour fêter l’arrivée de l’été, 
Villefontaine propose une 
fête de la musique toute en 
énergie mercredi 21 juin !

Assistez à une fête de la 
musique nouvelle formule 
avec une scène unique sur 
la nouvelle place centrale du 
centre-ville.

Cette année, découvrez une 
programmation teintée de 
hip-hop avec la pépite villarde 
Efrasis en première partie 
de soirée, un spectacle de 
dancehall de la compagnie NSA 
Human Dance et le rappeur 
Faf Larage accompagné de DJ 
DJEL de la Fonky Family et DJ 
DAZ du groupe IAM en seconde 
partie.

Rendez-vous mercredi 21 juin 
à 20h !

Une bonne occasion de 
découvrir le centre-ville 
réaménagé et de profiter 
de la nouvelle place de la 
République.

L’escape game géant 
revient à Villefontaine ! 
Odyssée, la traversée 
des Villards vous fera 
plonger dans une quête 
fantastique à travers 
Villefontaine. Rendez-
vous le 1er juillet à partir 
de 14h !

Plongez dans l’histoire 
fantastique de la ville : 
le Baron du Vellein, 
descendant d’une vieille 
famille de Villefontaine, 
est le dernier représentant 
d’un ordre ancestral secret, 
gardien des artefacts 

magiques qui protégaient 
la ville. Pour restaurer 
leur puissance, un dernier 
manque à l’appel...

Menez votre propre 
odyssée à travers 4 
parcours semés d’énigmes 
et restaurer la puissance 
des artefacts protecteurs 
de la ville.

Participation par équipe 
sur inscription. 
Jeu gratuit et accessible 
à tous 
Infos sur  :  
www.villefontaine.fr
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Participez aux 
ANIMATIONS DE L’ÉTÉ

8

6 7

Suivez 
LE GUIDE

CHANGEZ D’AIR

9Consultez 
L’AGENDA

La ville propose différents dispositifs pour permettre 
aux villards de partir pendant l’été, que ce soit 
une journée en famille ou pour quelques jours de 
vacances.

Pour cela, les maisons de quartier organisent 4 sorties 
pour partir une journée en famille : 12/07, 19/07, 26/07 et 
2/08.  
Places limitées, inscription dans les maisons de 
quartier.

Le CCAS propose des aides aux vacances d’été pour les 
enfants. Les dossiers sont à compléter et à retourner 
au CCAS avant le 23 juin. 

Ça bouge à Villefontaine !

Tout l’été, la ville vous programme une multitude 
d’animations et d’activités. Gratuites et ouvertes à 
tous, il y en aura pour tous les goûts.

Profitez de vos vacances d’été pour participer aux 
animations de la ville.

Vous y trouverez entre autres : 

Les terrasses d’été des maisons de quartier 
Des animations proposées par les maisons de quartier : 
concerts, ateliers créatifs, jeux en famille...

Va y’avoir du sport mais pas que... 
Une façon de découvrir des activités et des animations 
sportives ouvertes à tous, en libre accès sur le plateau 
multisport des Roches (stade Carpentier), ainsi que des 
animations ludiques et festives, musicales, artistiques 
et culturelles. Ces animations seront construites et 
soutenues avec et par les associations.  
Rendez-vous du 6 au 21 juillet. 

Cinés d’été 
Faîtes vous une toîle aux cinés d’été !  
Assistez à 2 projections de films en plein air à la 
tombée de la nuit : les jeudis 20 juillet et 31 août.

Journée mondiale des réfugiés 
Le jardin collectif de Vaugelas, accompagné de 
nombreux partenaires, participe cette année encore à 
la journée mondiale des réfugiés mardi 20 juin de 16h 
à 21h. Au programme : tables rondes, temps festif avec 
repas partagé, fanfare, chants du monde...

La libellule : fabrique à partage 
Situé au Pivoley, en plein centre-ville, cet appartement 
pédagogique propose des ateliers gratuits sur 
inscriptions les jeudis à 14h. Pendant l’été, soyez créatif 
avec des ateliers sur différents thèmes jusqu’au 3 août.

Toutes les informations sur www.villefontaine.fr.

Testez les 4 parcours 
sur l’application 
JOOKS pour découvrir 
la ville autrement.

Sélectionnez le 
parcours selon vos 
préférences et vos 
envies et laissez vous 
guider par les points 
d’intérêts !

Retrouvez les prochains grands 
évènements dans votre ville !

Association, vous souhaitez 
apparaître sur l’agenda en ligne ?

Envoyez toutes les informations 
concernant vos manifestations 
à : communication@mairie-
villefontaine.fr

Suivez nos événements :  
www.villefontaine.fr/agenda

Samedi 24 juin 
Fête de la Saint-Jean  
Jardin collectif de 
Vaugelas

Samedi 9 septembre  
Forum des associations  
Place de la République 
Centre-ville

Samedi 1er septembre 
Soirée contes au jardin 
Jardin collectif de 
Vaugelas

Samedi 16 et  
dimanche 17 septembre  
Journées européennes 
du patrimoine

Vendredi 6 octobre  
Forum seniors  
Salle Balavoine
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Régie Publicitaire

info@afcommunication.com

Bureaux secondaires : Bordeaux, Lyon et Strasbourg

SIÈGE SOCIAL
10 allée Hispano Suiza | ZA de Fortuneau
26200 MONTÉLIMAR

L’éditeur ne garantit pas le caractère exhaustif des informations contenues dans ce bulletin et remercie par avance 
les lecteurs de leur indulgence.

w w w . a f c o m m u n i c a t i o n . c o m

04 75 51 88 40 
Fax 04 75 53 75 65

DÉPÔT LÉGAL À PARUTION

Nos astronautes vous accompagnent 
de la conception à la mise en ligne de votre site internet 

en assurant un suivi efficace pour atteindre vos objectifs et 
dépasser la limite terrestre.

04 75 51 88 40
info@werocket.fr

Incubé chez AF Communication

Agence de création de sites internet sur-mesure

www.werocket.fr

VIVRE VILLARD N°107 ÉTÉ 202330



 
Régie Publicitaire

info@afcommunication.com

Bureaux secondaires : Bordeaux, Lyon et Strasbourg

SIÈGE SOCIAL
10 allée Hispano Suiza | ZA de Fortuneau
26200 MONTÉLIMAR

L’éditeur ne garantit pas le caractère exhaustif des informations contenues dans ce bulletin et remercie par avance 
les lecteurs de leur indulgence.

w w w . a f c o m m u n i c a t i o n . c o m

04 75 51 88 40 
Fax 04 75 53 75 65

DÉPÔT LÉGAL À PARUTION

Nos astronautes vous accompagnent 
de la conception à la mise en ligne de votre site internet 

en assurant un suivi efficace pour atteindre vos objectifs et 
dépasser la limite terrestre.

04 75 51 88 40
info@werocket.fr

Incubé chez AF Communication

Agence de création de sites internet sur-mesure

www.werocket.fr

VIVRE VILLARD N°107 ÉTÉ 202331



POINTS DE VUE

VIVRE VILLARD N°107 ÉTÉ 202332

AVENIR VILLEFONTAINE ECOLOGIE CITOYENNE

BIEN VIVRE À VILLEFONTAINE  

PLUS BELLE LA VILLE

Le Schéma directeur de rénovation des groupes 
scolaires : une priorité du mandat.

Inscrit sur le plan de mandat, le Schéma directeur 
des écoles fait partie des objectifs prioritaires 
fixés lors de l’installation de la nouvelle équipe 
municipale. Priorité à plusieurs titres et tout 
d’abord par le fait qu’avec dix groupes scolaires, 
Villefontaine fait partie des villes comprenant 
des effectifs très importants (2 368 élèves à 
la rentrée 2022). Mais aussi par le fait qu’il est 
important d’améliorer le quotidien des élèves 
et du personnel par des travaux de rénovation 
énergétique dont les toitures, les menuiseries, 
la plomberie, l’étanchéité… afin d’obtenir le 
meilleur confort thermique.

Au préalable, il faut l’appui d’un rapport 
d’orientation nécessaire pour fixer les priorités 
d’interventions sur des bâtiments vieillissants 
et sur lesquels il faut recueillir les données 
avant la planification des travaux. Ce travail 
sera complété par la désimperméabilisation et 
la végétalisation de certaines cours d’écoles.

Le Schéma directeur répond donc à un plan 
d’action qui se décline en plusieurs phases 
avec une mise à jour des éléments techniques 
du patrimoine scolaire de la commune, et un 
diagnostic des bâtiments ainsi que des espaces 

extérieurs. La mise en place d’un programme 
pluriannuel d’investissement (PPI) permettra 
ainsi de rénover le patrimoine vieillissant et 
énergivore de bâtiments construis entre les 
années 1970 et 1990.

Le premier marché a été finalisé en 2019 et les 
travaux ont débuté en 2020 pour le premier 
groupe scolaire de la ville : l’école Galilée (GS1) 
désormais réhabilité.

Une mission d’assistance à maîtrise d’ouvrage 
est maintenant programmée pour les travaux 
de rénovation énergétique des écoles Buisson 
Rond (GS10), Le Ruisseau (GS13), Louis Pasteur 
(GS 3) pour la phase 2 qui commence année 
2023. La phase 3 qui concernera 3 autres 
groupes scolaires, commencera en même temps 
que s’achèveront les travaux de Buisson Rond 
et le Ruisseau, car ces travaux de rénovation, 
extrêmement couteux, impliquent pour la ville 
de répartir la charge sur plusieurs mandats.

Travaux de réfection en urgence de l’école 
Buisson Rond :
Suite à de grosses averses fin décembre 2022, 
une infiltration en toiture s’est produite au groupe 
scolaire le Buisson Rond. Le Maire s’est aussitôt 
engagé à trouver des solutions en urgence 
pour la sécurité des enfants et du personnel. 

La rencontre sur site en présence du Maire, des 
délégués de parents d’élèves, des enseignants, 
des parents, de l’éducation nationale, a permis 
de se donner un délai de quinze jours pour 
choisir une solution technique sur la reprise de 
la toiture coté maternelle. Les délais ont été 
respectés en mobilisant les agents de la ville, 
le chargé d’opération du bureau d’étude, une 
entreprise qui a pu répondre à la commande en 
urgence pour un coût de 38 870 € TTC.

La livraison des travaux réalisés pendant les 
vacances de Février (reprise de toute la toiture 
sur la partie couchette, les classes et sur le hall 
d’accueil parents) s’est faite à la satisfaction de 
toutes les parties présentes.

Travail mené en concertation et dans l’échange. 
Il a aussi fallu lever les inquiétudes, toutes 
légitimes, des parents d’élèves ainsi que du 
corps enseignant. L’équipe municipale s’est 
mobilisée afin que ces travaux d’urgence 
puissent se réaliser très rapidement sans 
perturber l’enseignement donné aux élèves.

Page Facebook Bien vivre 2020

Mail : bienvivrevillefontaine@gmail.com

Budget communal, une gestion qui ne 
prépare pas l’avenir

Le conseil municipal du 27 mars a été 
l’occasion de faire le point sur la gestion du 
Maire avec l’examen successif du compte 
administratif 2022 et du budget 2023.

2022, record d’excédent budgétaire

Le Compte administratif permet de juger les 
écarts entre les annonces et les réalisations, 
et il y a eu cette année une (grosse) surprise : 
 en 2022, la ville a dégagé un excédent de 
8,8 M€, soit autant que le produit des impôts 
locaux !

Cet excédent n’est pas une bonne nouvelle, 
car il traduit surtout l’incapacité de la ville à 
faire face à ses obligations : entretien courant 
des bâtiments négligé, grosses réparations 
différées, travaux de réhabilitation toujours 
promis et toujours reportés. Il traduit aussi 
l’austérité imposée aux services de la ville 
pour mener à bien leurs missions.

Le Maire doit enfin prendre la mesure des 
travaux à faire et donner aux services 
municipaux les moyens d’œuvrer pour le 
bien-être des villards.

2023, toujours plus d’austérité et un nouvel 
excédent !

Le budget pour l’année 2023 est dans la 
continuité de cette gestion : toujours plus 
d’austérité pour les services et les habitants : 
 l imitation des moyens des services, 

diminution du nombre de séjours d’été pour 
les enfants, suppression des gouters dans 
les centres de loisirs, forte diminution des 
subventions aux associations (-25%), … 

Cette austérité proclamée se retrouve dans 
les travaux programmés cette année. Malgré 
l’excédent 2022, la rénovation des écoles est 
toujours « en étude », et on peine à trouver 
la trace de travaux conséquents pour les 
gymnases ou les maisons de quartier.

La seule véritable nouveauté est le lancement 
de la construction d’un « Hôtel de police 
municipale » en centre-ville prévu pour 2026 
(coût 5,2 M€ HT).

Et les mêmes causes produisant les mêmes 
effets, il est prévu que le budget 2023 se 
termine avec un excédent total de plus de 
8 M€.

Le groupe AVEC a confirmé son opposition 
à une gestion municipale qui ferme des 
services, n’entretient pas les bâtiments 
publics, ne prévoit pas l’avenir et à voter 
CONTRE le budget.

Nous  vous  assurons  de  notre  p le in 
engagement pour Villefontaine.

Jean-Noël SALMON, Céline DUMOULIN, 
Khalid HALLOUL, Aïcha SAGIROGLU, Gilles 
VIAL

Retrouver notre actualité sur la page 
Facebook : AVEC Villefontaine

Texte non fourni.
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